

CHILHAC

notre village



<http://www.chilhac.fr>

bulletin municipal n° 2

octobre 2014

LE MOT DU MAIRE

Chers habitants de Chilhac,

En mai dernier, dans le précédent bulletin, je m'exprimais devant vous pour la première fois en tant que maire.

Depuis l'équipe municipale et moi-même avons utilisé les six derniers mois pour approfondir notre connaissance du village. Pour comprendre le fonctionnement de la Commune, analyser ses atouts et aussi mettre le doigt sur ses faiblesses.

Dans le même temps, nous en avons profité pour prendre contact avec les différents services de l'Etat et se positionner à la Communauté des Communes ainsi que dans les autres instances locales (SMAT, Pays de Lafayette, Office de tourisme intercommunal, etc.) pour faire entendre la voix de Chilhac.

J'ai pu y constater avec mes différents interlocuteurs, que le potentiel de Chilhac est unanimement reconnu. On peut même rajouter que la beauté de notre site, la présence du Village de Vacances, le Musée et le dynamisme des habitants donnent à Chilhac une valeur ajoutée incontestable dont nous pouvons être fiers.

Comment faire pour développer nos atouts et lutter contre nos faiblesses sans prendre de risques démesurés pour la Commune ? Nous avons à répondre à cette question essentielle pour notre avenir.

Notre village est compact avec un seul bourg regroupé. Par conséquent, toute action touchera l'ensemble de notre population. Ce regroupement géographique favorise les liens et la solidarité.

L'exemple du marché d'été (initiative d'Yvan VOZY) en est la preuve. Il a permis aux commerçants de travailler, aux Chilhacois de se retrouver sur la place, d'échanger et aux touristes de trouver un village dynamique et vivant.

La municipalité souhaite encourager ce genre d'initiatives. Elles doivent contribuer à travailler en bonne intelligence et complémentarité avec les activités existantes.

Dans ce domaine, je peux maintenant vous annoncer la future ouverture d'un dépôt de pain-épicerie à compter de début novembre, dans le local de l'ancienne boulangerie. Pour commencer, ce commerce sera ouvert trois ½ journées par semaine, il permettra à tous les Chilhacois et notamment aux personnes sans moyen de locomotion, de se ravitailler au village.

Pour faire vivre cette démarche privée, soutenue par la municipalité, nous avons besoin de la participation de tous.

En effet, tout commerce a besoin de clients pour vivre. Si nous « jouons tous le jeu » cela permettra de pérenniser l'activité, voire même de développer avec des jours d'ouverture plus nombreux.

Ce service sera utile en premier lieu pour nous, habitants de Chilhac, mais participera également à l'attractivité du village dans les activités touristiques. On dit souvent, et je le crois fermement, que « le monde attire le monde ».

Notre volonté est d'encourager un développement modéré et réfléchi des activités commerciales, artisanales et culturelles dans notre beau village.

Notre souhait le plus fort est de soutenir les initiatives individuelles qui iront dans le sens de la complémentarité, sans concurrence avec les activités existantes, pour permettre à chacun de vivre de son métier au village.

Nous avons pris l'engagement de développer la communication et les échanges avec la population. Dans cette optique, nous vous invitons à assister à une réunion d'information le 21 novembre prochain à 20 h à l'école des sœurs.

Ce sera l'occasion de vous tenir informés de nos actions sur les autres sujets importants pour le village (Village de Vacances, Musée, réfection du réseau, etc.)

Je vais maintenant laisser la place aux articles de notre bulletin « Chilhac notre village ».

J'en profite pour remercier la commission communication pour son travail.

Bonne lecture.

Votre dévouée

Christine BANASSAT



Employé communal

A partir du 1er septembre, le contrat de Xavier Peyroux a été augmenté pour atteindre un plein temps afin de limiter les frais liés aux interventions d'artisans.

Il continue de s'occuper quotidiennement de la station d'épuration et réalise les différents travaux d'entretien aussi bien à l'extérieur que dans les différents bâtiments communaux (notamment le village vacances).



Au fil des travaux

↗ Terrain de pétanque

Il a été livré au début de l'été et fait la joie des amateurs de boules locaux ou de passage. Le coût de cette réalisation s'élève à 3 376 €.

↗ Camping

Dans la continuité des travaux réalisés par l'ancienne municipalité et pour se conformer à la loi sur l'accessibilité des lieux publics aux personnes handicapées, une rampe d'accès aux sanitaires du camping a été réalisée pour un montant de 3 721 €.

↗ Travaux réalisés par les employés communaux

Suite à l'aménagement de la rampe d'accès au camping, des **escaliers** ont été construits.

Une **rampe** a été créée pour accéder au jardin de l'ancienne école publique.

Les **escaliers** en pierre de la montée des orgues ont été terminés.

Différents travaux de voirie ainsi que des réparations dans différents gîtes du village vacances ont été réalisés.



Etat civil

↗ Naissances

Bienvenue à Simao Lebail, fils de Marie Fagant et Raphaël Lebail, né le 16 août 2014.

↗ Mariages

Tous nos vœux de bonheur à Mme Landoz et M. Lorquin qui se sont unis le 9 août 2014 ainsi qu'à Mme Perret et M. Coutourides qui se sont mariés le 30 août 2014 à Chilhac.

↗ Décès

Nos sincères condoléances à la famille et aux proches de M. Pierre Ceret, maire honoraire de Chilhac dont il fut le premier magistrat de 1959 à 1983.

INFOS pratiques

↗ Fonctionnement décharge du Tarret

Suite à différents dépôts non-appropriés ces derniers temps, le cadenas de la chaîne donnant accès à la décharge a été changé. Si vous souhaitez déposer des gravats, vous devrez vous adresser à la mairie pour prendre rendez-vous. Les chargements seront vérifiés. Seuls seront autorisés à être déposés, la terre, les pierres, le bois et les déchets végétaux pouvant être brûlés.

↗ Bennes à encombrants

Un dispositif de BENNES à ENCOMBRANTS va être mis en place : deux semaines de bennes sur le Parking à côté des jeux, **mais ATTENTION deux bennes bien distinctes !**

du 18 au 26 Octobre 2014 : une benne spéciale FERRAILLE (Toute ferraille même agricole sauf bouteilles de gaz) au profit des enfants de Chilhac.

En effet, le montant de la vente de vos dépôts de ferraille ira au profit des activités extra-scolaires pour les enfants de la Commune de Chilhac complétant les subventions déjà allouées par la Municipalité. Par votre geste de solidarité, vous permettrez aux enfants d'accéder à des activités qui coûtent très cher aux parents : sport, musique, culture...

du 13 au 18 novembre 2014 : Une benne pour tout autre encombrant afin de débarrasser vos greniers et vos garages de tout ce qui vous encombre.

↗ Journée citoyenne

Une deuxième journée citoyenne est prévue le samedi 25 octobre en matinée. Le rendez-vous est fixé à 9 h devant la mairie. Plusieurs « chantiers » vous seront proposés.

Si vous avez des idées de chantiers et des compétences à offrir, vous pouvez contacter la mairie.

COMMISSION communication

↗ le blog

Depuis sa création, 3 000 pages ont été vues soit 600 pages par mois. Le blog est également suivi à l'étranger : Etats-Unis (300 pages), Pologne (60 pages), Allemagne (50 pages), Russie (40 pages), Pays-Bas (25 pages)...

↗ site internet camping

Vous pouvez désormais consulter le nouveau site internet du camping municipal de Chilhac à l'adresse suivante : <http://camping-chilhac.fr/>

↗ site internet musée de paléontologie

Le paléontologue Frédéric Lacombat a créé un nouveau site internet pour le musée de paléontologie : <http://www.museechilhac.com/>

↗ compte rendu du conseil municipal

Les compte rendus du conseil municipal ne seront plus publiés dans le bulletin municipal.

Vous pouvez les consulter sur les panneaux d'affichage prévus à cet effet et sur le site internet de la commune : <http://www.chilhac.fr/>

Ils sont également publiés dans « La Ruche » et « La Montagne ».



COMMISSION tourisme

↗ bilan touristique

La saison touristique n'étant pas tout à fait terminée, un bilan vous sera communiqué lorsque nous aurons toutes les données.

↗ le musée

Une nouvelle signalétique a été mise en place afin de rendre le musée plus attractif et donner envie aux promeneurs de franchir la porte d'entrée.



EVENEMENTS

➤ Bilan journée citoyenne

La municipalité remercie tous les nettoyeurs-citoyens qui se sont mobilisés pour la première journée citoyenne le samedi 17 mai et qui ont donné de leur temps pour le bien-être de tous. Une quarantaine d'habitants et enfants de Chilhac, soucieux d'améliorer leur cadre de vie, se sont attaqués aux herbes folles et aux gravats accumulés en certains points du village au fil des ans. La fontaine a également été nettoyée.



➤ Marchés du soir

A l'initiative d'Yvan Vozy, les marchés du soir ont connu un vif succès tout au long de l'été. Une douzaine de commerçants étaient présents. Habitants de Chilhac et vacanciers ont apprécié ces animations.

➤ Visites nocturnes de Chilhac

Les vacanciers et les habitants du village ont pu visiter en compagnie de l'équipe des guides conférenciers du Pays d'art et d'histoire du SMAT du Haut-Allier le village et son Musée de Paléontologie exceptionnellement ouvert en soirée par la municipalité.



➤ Expos

Cet été, la salle de la Tour a accueilli deux belles expositions qui ont attiré plusieurs centaines de personnes.

La municipalité souhaiterait que cette salle soit dans l'avenir davantage utilisée et puisse accueillir d'autres expositions ou manifestations.

EVENEMENTS

➤ dates à retenir

25 octobre : 2^{ème} journée citoyenne à partir de 9 h. Rendez-vous Place de Lachaud.

9 novembre : après-midi jeux et châtaignes organisé par le Comité des Fêtes.

16 novembre : Cérémonie commémorative de la Grande Guerre à 11 h 45.

16 novembre : Repas des anciens à l'école des sœurs avec animation.

14 décembre : Noël des enfants.